
En 1959, le père Clerc, 
moine à l’abbaye de 
Solesmes et passionné 
de football, décidait de 
créer un club dans la 
paroisse. La congréga-
tion le soutenait  dans 
ses démarches et l’ai-
dait en mettant un ter-
rain de sport à disposi-
tion. Les Jeunesses 
sportives de Solesmes 
étaient nées. 
Depuis, bien des choses ont 
bougées dans ce club qui a 
même connu le niveau ré-
gional il y a une vingtaine 
d’années. Mais après une 
longue période au plus haut 
niveau départemental, l’é-
quipe première évoluait 
ces derniers temps en se-
conde division sans réels 
objectifs sportifs, lorsqu’il y 
a deux ans, une réorganisa-
tion au sein du bureau et 
une prise de conscience 
collective est venue chan-
ger la donne. 
L’équipe une étant donc en 
deuxième division et 
l ‘équipe deux en quatriè-
me, tout comme l’équipe 
trois, il était décidé de ré-
duire l’écart entre la « A » 

et la « B » en faisant monter 
cette dernière, tout en es-
sayant de jouer le haut de 
tableau avec l’autre. Les 
réservistes ont pris à bras 
le corps le challenge mais à 
la surprise de tous, les 
équipiers fanions se sont 
fixés le même objectif. 
 La force du club étant sa 
jeunesse, une seule recrue 
est venue compléter un 
groupe déjà en place. Sans 
blessures et dans la meil-
leure ambiance possible, 
les résultats positifs ont 
succédé aux résultats posi-
tifs, tant et si bien que l’é-
quipe réserve a obtenu son 
accessit imitée en cela par 
l’équipe fanion qui a elle 
aussi franchi un palier. 
Avec beaucoup de blessés, 

cette nouvelle saison dé-
marre plus difficilement 
pour les JSS. 
Dans ce club à l’esprit 
convivial et familial, il y a  
aussi un effectif composé 
certes de nombreux adultes 
(il y a bien longtemps qu’il 
y a  trois équipes seniors 
ici) mais également de 
quelques jeunes qui évo-
luent dans le groupement 
LAPSJV avec Louailles, Au-
vers, Poillé Juigné et Vion. 
Pour finir, à Solesmes il y a 
un public fidèle, heureux 
de voir gagner ses pou-
lains, même si ses chants 
d’encouragement n’ont rien 
à voir avec ceux, en Grégo-
rien, des moines de l’ab-
baye locale. 

P. Basset 

Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Gérard Roullier, j’ai 59 
ans, je suis responsable d’atelier  en 
construction électrique. Je suis au club 
de l’US Savigné l’Evêque depuis vingt 
quatre ans. 

Comment en êtes-vous arrivé là ?? 

Mes deux garçons ont commencé à 
jouer au foot à Savigné. Ils étaient 
« débutants », je les accompagnais les 
samedis. J’ai commencé à rendre des 
services au club, puis j’ai été sollicité 
pour prendre une licence dirigeant. 
Mon fils aîné est parti, le plus jeune 
joue en équipe senior et moi je suis 
toujours là. 

Quelles sont vos activités au club ?? 

Pendant des années, je passais tous 
mes week-ends au foot. Le samedi 
matin je traçais les terrains, l’après-
midi j’accompagnais les jeunes. Le 
dimanche matin j’étais avec les vété-
rans et l’après-midi avec les seniors. 
J’ai fait un peu de ménage car il y a 
aussi à faire à la maison, et donc main-
tenant je trace toujours les terrains le 
samedi et je suis avec l’équipe « A » le 
dimanche tantôt comme dirigeant 
« intendant » et arbitre assistant. 

Quelles sont vos motivations ?? 

Le club, c’est mon oxygène après une 
semaine de travail. J’aime y rendre 

service, il fut un 
temps je brico-
lais pas mal au 
stade, mais 
maintenant tout 
est neuf alors je 
bricole à la mai-
son. 

Et « l’après » 

?? 

Je n’y ai jamais 
songé, je n’ai pas encore envie de 
m’enfermer pour jouer aux cartes, le 
gazon me manquerait trop je crois. 
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JS Solesmes UN CLUB EN LUMIERE 

Gérard Roullier UN DIRIGEANT MÉRITANT 

De nombreux « seniors » portent les couleurs des JSS 



Il y a longtemps que l’équipe premiè-
re de l’US Roezé n’avait pas connu un 
quatrième tour de coupe de France. 
Cette lacune a été réparée cette année 
où elle vient de tomber avec les hon-
neurs face à St Pavace. Cette ren-
contre jouée sur le terrain de La Suze, 
mis gracieusement a disposition par le 
président local, s’est terminée sur le 
score de 2 à 1 en faveur de l’équipe de 
DRH. Pour arriver à ce niveau, L’USR 
avait préalablement éliminé Cérans-
Foulletourte puis Mayet après avoir 
été exempte au premier tour. 

Roezé 1 vient également de récolter 
les fruits d’un travail débuté en 2004. 
En effet, alors que le club périclitait, le 
bureau prenait le mors aux dents et 
décidait de mettre en place une politi-
que sportive cohérente. Ainsi, un nou-
vel entraîneur arrivait pour essayer de 
faire renaître de ses cendres une équi-
pe moribonde qui venait pourtant 
d’accéder à la seconde division. Ayant 

perdu la majorité de 
ses joueurs, le club et 
l’équipe connaissaient 
une saison difficile 
avec seulement dix 
neuf joueurs. Au final, 
les quelques cadres 
fidèles ne pouvaient 
empêcher le retour en 
troisième division. Mais 
avec l’arrivée de plu-
sieurs « bons » jeunes 
joueurs, elle retrouvait 
dès la saison suivante la D2 où après 
une année d’adaptation elle terminait 
à la seconde place les trois suivantes. 
En 2009/2010, grâce au jeu des mon-
tées supplémentaires, cette place lui 
ouvrait le droit de côtoyer, pour la 
première fois de son histoire, l’élite 
départementale. 

Aujourd’hui, cela se passe plutôt bien 
en championnat où l’équipe est calée 
en milieu de tableau avec pour objec-
tifs de jouer le maintien en essayant de 
viser le haut de tableau, tout en rem-
portant la coupe du district dont elle a 
déjà été finaliste en 2008. 

L’équipe, composée d’un groupe de 
dix huit joueurs, d’une moyenne d’âge 
de 25 ans, s’entraîne deux fois par 
semaine sous la houlette de Mickaël 
Legeay, avec des difficultés dues à 
l’absence de terrains qui sont en cours 
de réfection : les entrainements ont 
lieu pour le moment à Chemiré alors 
que les rencontres ont lieu à Allonnes. 

Souhaitons à cette équipe de remplir 
au mieux ses objectifs et de redémar-
rer au plus haut niveau sur son terrain 
tout neuf en 2011/2012. 

P. Basset 
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Après la création de la Ligue du Maine 
et pour ne pas se perdre de vue avec 
nos amis bretons, Jean Tricot, ancien 
arbitre international, a parrainé un 
rassemblement annuel des arbitres de 
l’Ouest. Après quelques années il a 
voulu y associer Georges Labbé, an-
cien Président de Section Régionale 
UNAF Bretagne. 

Ce rassemblement sportif qui réunit  
entre 300 et 400 personnes a lieu tous 
les ans dans un département différent 
entre les amicales : Finistère Sud, Fi-
nistère Nord, Morbihan, Côtes d’Ar-
mor, Ille et Villaine, Mayenne et Sar-
the. Depuis quelques années, nous 
voyons participer une équipe de Li-
verpool. Le « Challenge Tricot Labbé » 
contribue à valoriser le football en 
mettant en avant les valeurs de 
l‘arbitrage : fair-play, respect des au-
tres, rigueur, amitié et solidarité. 

Après Sablé sur Sarthe en 1990 puis 
Beaumont sur Sarthe en 2003, la sec-
tion Sarthoise a eu la charge d’organi-

ser cette manifestation en 2010. La 
date du samedi 5 juin a été retenue et 
c'est à Coulaines, qui nous a fait profi-
ter de la qualité de ses installations 
culturelles et sportives en acceptant 
de nous recevoir et de nous les 
confier, que nous avons accueilli nos 
amis de l'Ouest pour cette journée. 

Pendant le tournoi de Foot entre les 
diverses sections départementales, 
nous avons organisé une visite de la 
Fontaine aux Etains à St Pavace réser-
vée aux accompagna-
teurs des équipes 
(femmes, enfants, an-
ciens arbitres etc...). 

D’un point de vu sportif, 
ce Challenge a été rem-
porté pour la première 
fois par la section UNAF 
du Morbihan. 

Enfin, la solidarité entre 
les arbitres étant un 
message fort, les ami-
cales profitent de cette 
occasion pour faire un 
don des associations 
aidant les personnes à 
mobilité réduite. Cette 
année nous avons choi-

si de le remettre à deux associations : 
Handisport Maule et ANAÏS. 

Cette journée, parrainée par la mairie 
de Coulaines, la Ligue du Maine, le 
District de Football de la Sarthe et les 
JS Coulaines qui nous ont soutenu pour 
recevoir nos voisins et amis dans les 
meilleures conditions, s’est terminée 
par un repas de gala à l’espace Cultu-
rel Henri Salvador. 

S. Marandeau 

Le challenge Tricot/Labbé 

UNE ÉQUIPE À L’HONNEUR 

US Roezé 1 

LE COIN DES AMICALES 

L’équipe avant de jouer l’AS St Pavace 

En 2010, le 28ème Challenge était à Coulaines 
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Joël prend en charge les U6/U7. 
Aurélien coordonne les U9. 
Thierry suit les U11. 
Yann se charge des coupes ainsi que 
du futsal. 
En fonction de sa mission, chacun gère 
les rassemblements collectifs (journée 
de rentrée, challenge Lacroix/Coutant 
etc…). 
Conclusion du responsable: 
« En début de saison, avec la croix 
rouge, nous avons mis en place une 
journée d’information aux premiers 
secours au bénéfice des parents et 
dirigeants. 
Nous n’avons pas de souci avec les 
clubs, ils sont présents et répondent 
bien à nos sollicitations. 
Nous nous rassemblons quatre fois par 
saison et nos réunions sont rondement 
menées et efficaces. Je saisis directe-
ment sur le micro-ordinateur les desi-
derata des clubs et nous nous rassem-
blons ensuite en bureau restreint pour 
établir les calendriers. 
Nous prenons en charge les repas des 
joueurs et dirigeants. Les fonds res-
tants sont réinvestis dans du matériel 
qui est remis aux différents clubs ». 

P. Basset 

Organisation: 
Comme sur l’ensemble du départe-
ment, les nouvelles pratiques entrent 
progressivement dans les mœurs. 
Les U7 sont rassemblés sur autant de 
sites que nécessaire, à raison de qua-
tre clubs par plateau où ils jouent au 
foot à 5 sous forme de jeux.  
Il en va de même pour les U9 qui se 
voient proposer du foot à 5 sous for-
me de plateaux rencontres. 
Il y a trente deux équipes U11 recen-
sées (dont cinq en départemental et 
quatre en inter-secteurs) qui, suivant 
un calendrier, sont rassemblées par 
quatre et se voient elles proposer du 
foot à 7 sous forme de plateaux. Ces 
derniers jouent le samedi après-midi 
alors que les U7 et les U9 sont rassem-
blés le samedi matin. 

Fonctionnement: 
Frédéric coordonne et anime le sec-
teur. Il établit les calendriers qu’il 
adresse aux clubs. Il suit également 
les finances du Mans Sud. 

Le dernier secteur du district réorga-
nisé la saison dernière, suite à la dis-
parition du secteur Le Mans Centre, 
est composé des clubs du Sud Man-
ceau. Il s’étend de La Suze sur Sarthe à 
l’Ouest à Ruaudin  à l’Est en passant 
par Cerans-Foulletourte  au Sud. 

Il sont quinze clubs à regrouper les 
702 pratiquants enregistrés (162 
U7/249 U9/291 U11). 
Responsables: 

En place depuis 2007, Frédéric Davy, 
37 ans, technico commercial, du club 
de Spay est le plus jeune responsable 
de secteur du département. Il est  le 
coordonateur d’un groupe composé 
de Joël Rabeau, 51 ans, électricien, du 
club d’Arnage; de Thierry Hanteville, 
52 ans, manager maintenance fabrica-
tion, du club du Mans SOM; de Yann 
Lory, 37 ans, éducateur sportif du club 
de Mulsanne-Téloché et d’Aurélien 
Reillon, 30 ans, lui aussi éducateur 
sportif du club de Laigné en Belin. 

LE SECTEUR « LE MANS SUD » 

Frédéric Davy 

Des parents et dirigeants 
attentifs aux conseils de la 

croix rouge 

La journée de rentrée des U6/U7 avait lieu cette année à Arnage 


